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ИГОРЬ КОБЗЕВ: НАШ РЕГИОН БУДЕТ
СИЛЬНЕЕ, ЕСЛИ ДЕЙСТВОВАТЬ СООБЩА

Отдых на Ольхоне
Одним из первых прозвучал во-

прос о транспортном сообщении 
с Ольхоном. В этом году многие 
столкнулись с огромными оче-
редями, чтобы попасть на паром 
и приехать на остров. Люди инте-
ресовались планами по развитию 
авиа рейсов. Известно, что в сосед-
ней Республике Бурятия есть аль-
тернатива — там люди могут приле-
теть на остров.

— По острову Ольхон есть два по-
лярных мнения. С одной стороны — 
мы активно работаем над привлече-
нием туристов на Байкал. С другой 
стороны — остров уже испытывает 
колоссальную нагрузку от посе-
щений отдыхающих. Наша задача 
— не нанести вред его уникальной 
природе, — отметил губернатор.

Говоря об авиасообщении с Оль-
хоном, Игорь Кобзев напомнил, что 
Бурятия, в отличие от Иркутской 
области, относится к Дальневосточ-
ному федеральному округу, поэтому 
получает из федерального бюджета 
субсидии на такие пассажирские 
перевозки. Если компенсировать 
стоимость билетов из регионального 
бюджета, то надо понять, о каких ка-
тегориях населения будет идти речь: 
о жителях Ольхона или Централь-
ной экологической зоны, или о на-
селении Иркутской области? И хва-
тит ли в таком случае места другим 
туристам? Губернатор подчеркнул, 
что доступность отдыха на острове 
необходимо детально проработать.

К эфиру подключился министр 
транспорта и дорожного хозяйства 
региона Максим Лобанов. Он сооб-
щил, что формируется техническое 
задание на создание электронной 
очереди и парковки на переправе. 
По его словам, в настоящее время 
очередь составляет до 200 автомо-
билей, при этом время ожидания — 
до четырех часов.

— Наша задача — сделать пере-
хватывающую парковку, чтобы мож-
но было в комфортных условиях до-
ждаться своей очереди. А благодаря 
электронным билетам люди смогут 

заранее планировать время ожида-
ния, — прокомментировал министр. 
Также он сообщил, что ведется рабо-
та над проектом нового, более вме-
стительного парома.

Своим мнением об отдыхе на Оль-
хоне поделился академик РАН 
Гелий Жеребцов. Ученый призвал 
с максимальной осторожностью 
подходить к антропогенной нагруз-
ке на Байкале. Он предложил ввести 
путевки для желающих отдохнуть 
на острове.

— Байкал легкоранимый, там сла-
бая растительность, слабые грунты. 
Поэтому политику «хочу и еду» надо 
прекращать. Мы должны видеть 
первозданную красоту, а если такими 
темпами развивать туризм, мы унич-
тожим Байкал, — считает академик.

Подводя итог обсуждения, Игорь 
Кобзев сказал, что нужно найти 
золотую середину в этом вопро-
се. Чтобы не ограничивать въезд 
туристов, но при этом воздей-
ствие на природу сделать строго 
регламентированным.

Защита Байкала
Еще один вопрос в прямом эфире 

касался Байкала и был связан с вне-
сением поправок в федеральное 
законодательство. По телефону жен-
щина предположила, что данные из-
менения могут привести к массовым 
рубкам и разрушению экосистемы 
озера.

Глава региона обратил внима-
ние, что вносимые изменения носят 
временный характер — до 2030 года 
и четко регламентируют разре-
шенные виды работ в Центральной 
экологической зоне. По его мнению, 
новые нормы следует вводить по-
этапно. Для начала следует восста-
новить селезащитные сооружения 
в Слюдянском районе.

— Для меня это вопрос принципи-
альный. Мы в этом году по Байкаль-
ску ощутили последствия селевых 
потоков. До сих пор их устраняем, — 
сообщил в эфире Игорь Кобзев.

Кроме того, губернатор напомнил, 
что в зоне высокой опасности схода 

селей находятся две федеральные 
трассы — автомобильная и желез-
нодорожная, а также населенные 
пункты, в которых проживает более 
трех тысяч жителей.

Участники СВО  
и их семьи

Одной из главных тем прямой 
линии стала поддержка участников 
СВО и их семей. Игорь Кобзев за-
верил, что бесплатным питанием 
в школах будут обеспечены дети 
мобилизованных, контрактников, 
добровольцев — всех военнослужа-
щих, которые принимают участие 
в специальной военной операции, 
либо получивших увечье при выпол-
нении задач в ходе СВО либо погиб-
ших военнослужащих. Данная мера 
соцподдержки распространяется 
и на пасынков и падчериц участни-
ков СВО.

— Детям, которые в прошлом 
учебном году получали бесплатное 
питание, мера поддержки автома-
тически продлевается на весь сле-
дующий учебный год. Подавать до-
полнительные заявления родителям 
не нужно. Те, кто ранее не оформлял 
меру поддержки, уже могут писать 
заявления, — отметил Игорь Кобзев.

Сегодня в регионе оказывается 
37 мер поддержки участникам спе-
циальной военной операции и их 
семьям. В том числе различные 
единовременные выплаты: 10 тыс. 
рублей в связи с рождением ребенка, 
проезд для детей школьного воз-
раста, организация летнего отдыха 
и оздоровления детей, профессио-
нальное обучение и дополнительное 
профессиональное образование, 
а также содействие в трудоустрой-
стве членов семей участников СВО. 
Также в регионе работает филиал 
Фонда «Защитники Отечества», 
который координирует решение со-

циальных вопросов. В целях оказания 
психологической помощи, информи-
рования, содействия в решении жиз-
ненных ситуаций создан Центр со-
провождения семей участников СВО.

— Я горжусь нашими бойцами, ко-
мандиры о них очень хорошо отзыва-
ются: они — символ мужества, чести, 
достоинства и отваги. Сегодня Сибирь 
на передовой держит оборону, сре-
ди наших бойцов есть Герои России 
и кавалеры ордена Мужества. В зону 
СВО идут многие добровольцы, и мы 
стараемся предоставить поддержку 
семье, — сказал Игорь Кобзев.

Работу органов власти по поддерж-
ке семей участников СВО и доставке 
гуманитарных грузов на линию бое-
вого соприкосновения в прямом эфи-
ре отметил боец с позывным Тихий. 
Он сообщил главе региона, что про-
тивник уверенно применяет БПЛА, 
и нашим бойцам необходимы соот-
ветствующие аппараты. Губернатор 
поручил уточнить детали необходи-
мого оборудования.

Далее Игорь Кобзев рассказал 
о планах построить в Иркутске но-
вый военный госпиталь. Потребность 
в этом медицинском учреждении 
высокая. Сегодня в Приангарье про-
живает 16 тыс. ветеранов боевых дей-
ствий, среди них и участники СВО.

Еще об одном медицинском уч-
реждении шла речь в прямом эфире. 
В областном центре в границах улиц 
Ширямова — Дыбовского — Депутат-
ская планируется построить филиал 
поликлиники городской клинической 
больницы № 1. По информации ми-
нистерства здравоохранения региона, 
проектная документация разработана, 
сейчас она корректируется. Губерна-
тор убежден, что строительство этого 
медицинского объекта в Иркутске 
крайне необходимо, так как сейчас 
к поликлинике прикреплено более 
100 тыс. человек — это значительно 
больше расчетных показателей.

Качугская развязка
Ожидаемым оказался вопрос 

о транспортных пробках на Качуг-
ском и Александровском трактах. Гу-
бернатор отметил, что знает об этой 
проблеме, поскольку во время рабо-
чих поездок у него нет выделенной 
линии, и он также стоит в этих проб-
ках. К обсуждению вопроса присоеди-
нился Максим Лобанов.

— В среднем по Качугской развязке 
ежесуточно проезжает 30 тыс. авто-
мобилей. Отмечу, что интенсивность 
движения выше, чем на федеральной 
дороге первого класса. Но уже разра-
ботаны технические решения по это-
му вопросу. В этом году с проектами 
заходим в экспертизу, — пояснил 
министр.

По его словам, транспортная раз-
вязка будет клеверного уровня, об-
щая протяженность составит два 
километра. Реализация проекта по-
требует 4,5 млрд рублей. Своими си-
лами регион не сможет возвести этот 
объект, понадобится федеральная 
поддержка. Говоря о сроках, министр 
сообщил, что приступить к строи-
тельству можно будет через два-три 
года.

Также во время прямого эфира 
иркутяне пожаловались на качество 
обслуживания водителей некоторых 
автобусных маршрутов. Обращение 
прокомментировал мэр Иркутска 
Руслан Болтов. Глава города уточнил, 
что пассажиры недовольны услугами 
частных перевозчиков. В ближайшее 
время, по его словам, для города бу-
дет приобретено 80 новых автобусов, 
под эти цели уже оформлен льготный 
государственный кредит. Увеличение 
современной техникой муниципаль-
ного автопарка позволит повысить 
конкуренцию на рынке, уверен Рус-
лан Болотов. У пассажиров будет 
выбор — воспользоваться услугами 
частного перевозчика или поехать 
на муниципальном транспорте.

Готовность к 1 cентября
Август — традиционное время 

подготовки к новому учебному году. 
В этом году 1 сентября в Иркутске 
свои двери откроет Суворовское учи-
лище для 180 кадетов, именно столь-
ко учеников отобрали. Конкурс соста-
вил три человека на место. Родители 
школьников спросили у губернатора, 
почему такие жесткие критерии отбо-
ра в образовательное учреждение.

— Мы должны понимать, что в Су-
воровском будут учиться будущие 
защитники Отечества, нагрузки там 
будут соответствующие. Медкомис-
сия обращает внимание на состояние 
здоровья, отдельные моменты в раз-
витии ребенка. К отбору детей спе-
циалисты всегда подходят серьезно. 
В молодости я сам пытался поступить 
в Суворовское училище, но не смог. 
Не прошел по зрению, — сказал 
губернатор.

Свой вопрос Игорю Кобзеву за-
дала жительница Братска. Женщина 
поинтересовалась ремонтом фасада 
школы № 15, она переживает, что 
объект не сдадут в срок. Прокоммен-
тировать готовность школы у новому 
учебному году губернатор попросил 
мэра Братска Сергея Серебренникова. 
Глава города заверил, что 1 сентября 
дети смогут приступить к занятиям 
в чистой и уютной школе.

Еще одно обращение в адрес губер-
натора поступило от жительницы Ир-
кутского района. Ее ребенок не смог 
попасть в детский сад в Новосилихе. 
Родителям предложили вариант 
в Бурдаковке, а это 40 км от дома. 
Игорь Кобзев согласился, что терри-
тория района активно развивается, 
мест в дошкольных учреждениях 
не хватает. Но работа в этом направ-
лении идет. Во время прямого эфира 
первый заместитель мэра Иркутского 
района Игорь Жук сообщил, что в на-
стоящее время ведется несколько 

крупных строек дошкольных учреж-
дений. Готовится документация по 18 
объектам дошкольного образования, 
чтобы попасть в рейтинг на получе-
ние финансирования. Речь идет о та-
ких населенных пунктах, как Усть-
Куда, Маркова, Молодежный, Карлук, 
Новолисиха, Пивовариха, Плишкино, 
Столбово и других.

Мама четверых детей во время 
прямого эфира рассказала губерна-
тору, что не смогла получить путевки 
этим летом в лагерь «Солнечный». 
Она попросила главу региона увели-
чить количество мест для детей в ла-
герях. Вопрос по отдыху был решен 
оперативно, двое детей в осенние ка-
никулы смогут поехать в лагерь «Ол-
хинский». Вместе с тем в этом году, 
как сообщил министр социального 
развития, опеки и попечительства ре-
гиона Владимир Родионов, будет от-
ремонтировано 10 оздоровительных 
лагерей. Кроме того, три спальных 
корпуса модульного типа установили 
в лагерях «Ромашка» и «Cолнышко» 
в Шелеховском районе на 16–19 мест 
каждый, еще один монтируют в ла-
гере «Окинец» в Зиминском районе. 
Этим летом участниками оздоро-
вительной кампании стали свыше 
85 тыс. детей.

В завершение прямой линии губер-
натор подчеркнул, что Иркутская об-
ласть стала для него родным домом.

— Я живу в Приангарье уже не-
сколько лет, вкладываю в развитие 
области силы и душу, делаю все, что-
бы улучшить жизнь на вверенной мне 
территории. Благодарен жителям 
региона за то, что их волнуют вопро-
сы развития территорий. Иркутская 
область — большой и богатый край, 
здесь достаточно развитая экономика, 
но можно сделать область еще силь-
нее, еще богаче, если действовать со-
обща, — сказал Игорь Кобзев.

Наталья Мустафина
Фото Алексея Кушниренко

Прямая линия На прямую линию с губернатором Иркутской 
области Игорем Кобзевым поступило около 1500 обраще-
ний от жителей. За два с половиной часа был охвачен ши-

рокий круг тем. Обсуждалась поддержка участников СВО и чле-
нов их семей, развитие дорожной инфраструктуры и транспорта, 
охраны озера Байкал, открытие Суворовского училища в Иркут-
ске, строительство и ремонт социальных объектов.

Команда 
приангарья 

готова 
работать

Стр. 8

Цитата недели
Правительство Иркутской области:

В преддверии нового учебного 
года на совместном заседании ан-
титеррористической комиссии в 
Иркутской области и оперативного 
штаба региона рассмотрели вопрос 
антитеррористической защищенно-
сти образовательных организаций, 
а также объектов, которые будут 
задействованы в ходе проведения единого дня голосования. За-
седание 16 августа провел Губернатор Игорь Кобзев.

«Образовательные организации требуют особой защиты. Ан-
титеррористическая защищенность является одним из кри-
териев при оценке готовности школ к началу учебного года. В 
учреждениях всегда должны быть актуальные паспорта безо-
пасности, подготовленные в соответствии с нормами законода-
тельства», – отметил Игорь Кобзев.

Форум, проходивший с 2015 года, брал 
трехлетний перерыв. Это было вызвано 
карантинными ограничениями. Нако-
нец они сняты, и представители вла-
сти смогли снова собраться вместе для 
того, чтобы «сверить часы». Острых тем 
и дискуссий хватало, тем более, что в 
этот раз на форум были приглашены 
эксперты высочайшего уровня.

В работе форума приняли участие за-
меститель директора Центра регио-
нального сотрудничества Московского 
педагогического государственного уни-
верситета Сергей Засорин, специальный 
корреспондент RT Константин Приды-
байло, начальник управления по работе 
с Сибирским федеральным округом АНО 
«Диалог Регионы» Роман Быков, замести-
тель руководителя направления «Личный 
бренд политика» АНО «Диалог Регионы» 
Екатерина Набатникова, телевизионный 
эксперт Наиля Бирарова. Его участников 
поприветствовали сенатор Российской 
Федерации Сергей Брилка и депутат 
Госдумы РФ Антон Красноштанов.

Открывал форум губернатор Иркутской 
области Игорь Кобзев. В приветствен-
ной речи он напомнил о том, что про-
должается консолидация элит региона. 
Недавние конфликты и раздоры ушли в 
прошлое, им нет места в нынешнее не-
простое время. Единая система власти 
в области начинает работать на общие 
цели и интересы – на благо людей. Ко-
манда Приангарья, подчеркнул Игорь 
Кобзев, почти сформирована. Завер-
шить ее формирование должны выборы 
в Законодательное собрание Иркут-
ской области. И тогда система начнет 
работать как единый механизм.

Особое внимание глава региона об-
ратил на важность обратной связи 
представителей власти с людьми: «Мы 
должны постоянно демонстрировать 
эффективную и качественную работу на 
благо Иркутской области и её жителей. 
В современном обществе власти мало 
хорошо работать и достойно выглядеть. 
Представители власти должны быть 
открыты для диалога с гражданами, от-
ветственны перед ними. Наша задача 
сегодня, создавая так называемые му-
ниципальные центры управления, фор-
мировать обратную связь с населени-
ем. Каждый житель Иркутской области 
имеет возможность через современные 
цифровые сервисы обратиться со свои-
ми проблемами к мэру, депутату, члену 
правительства и ко мне как губернато-
ру. Недостаточно просто отреагировать 
на обращение и своевременно принять 
меры. Важно быть готовым вступить в 
диалог, чтобы люди чувствовали, что 
их слышат, понимают, что они важны. 
Необходимо укреплять в них доверие к 
власти».

Губернатор напомнил: сейчас в области 
создается система муниципальных цен-
тров управления. В них будет сосредо-
точена связь с жителями области, там 
будут даваться разъяснения по самым 
важным вопросам, там будут собирать 
наказы, предложения, пожелания и жа-
лобы людей. И не просто собирать, а 
максимально оперативно реагировать 
на них. Это решение назрело давно: за-
прос у людей на общение с властью в со-
циальных сетях крайне высок. По дан-
ным экспертов, на сегодняшний день 
около половины обращений от местных 
жителей поступает властям через соци-

альные сети и мессенджеры. И этому 
запросу необходимо соответствовать, 
как можно быстрее и качественнее ре-
агируя на сигналы с мест.

Важным звеном в механизме обратной 
связи, несомненно, станут депутаты 
Законодательного собрания Иркут-
ской области, которых изберут в сен-
тябре этого года и которым люди дове-
рят право отстаивать свои интересы. 
Те, кто войдет в команду Приангарья, 
собранную в интересах дальнейшего 
развития региона. Их знания, умения и 
опыт, готовность работать на благо лю-
дей и давать конкретные результаты, 
желание трудиться в единой команде 
и отвечать на внешние вызовы будут 
крайне нужны в единой конструкции 
областной власти.

Об этом и говорилось на форуме. Так, 
Роман Быков раскрыл слушателям 
тонкости работы муниципальных 
глав в соцсетях и объяснил, как эта 

работа повышает доверие к власти. 
Константин Придыбайло прочитал 
лекцию о том, как отличить ложь от 
правды и не поддаться манипуляции, 
а также о том, как правильно работать 
с ложной информацией. Екатерина На-
батникова рассказала, какими долж-
ны быть политики новой волны. Наиля 
Бирарова говорила о командной рабо-
те как элементе успешного развития 
организации.

На второй день форума немало внима-
ния было уделено некоммерческому 
сектору Иркутской области. В частно-
сти, начальник управления Губернатора 
Иркутской области и Правительства 
Иркутской области по связям с обще-
ственностью и национальным отноше-
ниям Ольга Куриленкова прочитала 
доклад на тему: «НКО – ключевая точка 
роста в развитии Иркутской области». 
Директор ОГКУ «Ресурсный центр по 
поддержке некоммерческих организа-
ций Иркутской области» Алексей Трут-
нев рассказал о помощи некоммерче-
ским организациям. А исполнительный 
директор Ассоциации муниципальных 
образований Иркутской области Зоя 
Масловская напомнила о роли местной 
власти в развитии территориального 
общественного самоуправления.

На форуме было немало живого об-
щения, практических занятий и дис-
куссий. Но важнее всего то, что его 
участники почувствовали себя единой 
командой и получили новые знания, 
которые наверняка пойдут на пользу 
жителям всех городов и районов обла-
сти. Об этом и сами они немало говори-
ли в кулуарах.

КОМАНДА ПРИАНГАРЬЯ  
ГОТОВА РАБОТАТЬ

Анатолий КРУПЕНЕВ,  
мэр Нижнеудинского района
«У России сейчас новые вызовы. На-
стал тот период, когда все должны 
консолидироваться, работать единой 
командой. На форуме у участников 
была возможность обсудить важ-
ные проекты и приобрести полез-
ный опыт. Только такой сплоченной 
командой мы можем идти вперед и 
добиваться тех результатов, целей, 
которые ставит перед собой область 
и каждый муниципалитет в отдель-
ности».

Максим МОДИН, 
 мэр Шелеховского района
«Форум — это площадка, где про-
водится командное обучение новым 
практикам. Сегодня со стороны гу-
бернатора Игоря Кобзева видны но-
вые требования, правила, которые 
нацелены на командную работу. 
Время сейчас тяжелое, на первый 
план выходит именно команда. Мы 
работаем вместе с губернатором. У 
нас регулярно проходят совещания, 
налажено взаимодействие со всеми 
уровнями власти». 

Сергей СЕРЕБРЕННИКОВ,  
мэр Братска
«Сегодня и современные реалии, и 
позиция губернатора диктуют гла-
вам муниципальных образований 
другой, более современный формат 
работы. Из социальных сетей губер-
натора городские власти получают 
обратную реакцию населения, про-
блематику, над которой надо рабо-
тать. Мы должны стремиться к та-
кому же формату».

Максим ТОРОПКИН, 
 мэр Усолья-Сибирского
«Команда властей должна прежде 
всего работать на благо жителей го-
рода. В это непростое время нуж-
но сгруппироваться всем ветвям и 
уровням власти, чтобы каждый из 
мэров вместе с губернатором и депу-
татами Законодательного собрания 
чувствовал единое плечо, поддержку. 
На форуме мы получили не только 
важную информацию от спикеров, 
но и обмен опытом, общение среди 
мэров. Эти знания обязательно бу-
дем применять на благо наших жи-
телей».

Состоялся традицион-
ный форум «Земля Иркут-
ская», участие в котором 
приняли представители 
власти всех уровней. Бо-
лее 200 глав муниципали-
тетов собрались для того, 
чтобы вместе вырабо-
тать новые стандарты ра-
боты. Ключевая мысль, 
которая звучала все два 

дня форума – надо объ-
единяться ради общей 
цели, учиться слушать 
и слышать людей, отве-

чать на их самые злобо-
дневные запросы.

Прямая 
линия

Стр. 4, 5

Мы в социальных 
сетях

КОРОТКО О
ГЛАВНОМ

*19 августа 2023 в здании 
физкультурно-оздоровитель-
ного комплекса «Олимпиец» 
стартуют спортивные сорев-
нования, посвященные Дню 
Государственного флага Рос-
сийской Федерации.

В программе: стритбол, ми-
ни-футбол, шашки, шахматы.

Участие могут принять все 
желающие от 12 лет.

Прием подтверждений об 
участии в соревновании при-
нимаются до 18 августа 2023 
года в отделе по делам моло-
дежи и спорта администрации 
Усть-Удинского района по адре-
су: 666352, Иркутская область, 
п.Усть-Уда, ул.Комсомольская, 
д.19, каб.27 или по адресу элек-
тронной почты: omustuda@
yandex.ru.

*Уважаемые земляки!
Человек живёт на этой 

планете не один, рядом с ним 
обитают птицы, животные и 
другие живые существа. Они 
– часть природы и имеют та-
кое же право на жизнь, как и 
мы. К сожалению, некоторые 
из нас злоупотребляют своим 
превосходством над живот-
ным миром, вторгаются в 
дикую природу и занимаются 
браконьерством.

Не так давно один из жите-
лей с. Средняя Муя допустил 
убийство медведицы. Спустя 
некоторое время в село при-
шёл маленький медвежонок, 
который, не смог бы выжить в 
тайге без родителя. На помощь 
пришли жители села и помогли 
определить его в Иркутский пи-
томник К-9.

Нужно любить и уважать 
зверей, ведь они - часть мира, 
в котором мы живём. А «охот-
ник», в результате действий ко-
торого произошло такое собы-
тие, может использовать свои 
навыки и мастерство во благо 
страны, отправившись на по-
мощь к нашим землякам в зону 
проведения СВО.

*Завершается работа по 
капитальному ремонту одной 
из самых востребованных до-
рог в п. Усть-Уда – улицы 50 
Лет Октября.

Высокую востребованность 
здесь обеспечивают такие со-
циально-значимые объекты как 
отделение Сбербанка, пенсион-
ного фонда, мировой суд, столо-
вая и пристань, на которую при-
бывают гости района и жители 
отдалённых деревень.

Общая стоимость работ со-
ставила 10 089 398 рублей. Боль-
шая часть дороги уже сделана и 
рабочие планируют завершить 
объект уже в этом месяце, при 
наличии благоприятных погод-
ных условий.

Доктор Юрий Козлов в Усть-Удинском районе: 

визит с целью заботы о здоровье и развитии
В Усть-Удинском районе с рабочим визитом по-

бывал заслуженный врач Российской Федерации, 
доктор медицинских наук, детский хирург высшей 
категории, главный врач Иркутской областной дет-
ской больницы Юрий Козлов. Вместе с мэром рай-
она Сергеем Чемезовым были проинспектированы 
объекты капитального ремонта и строительства, 
выполняемого во исполнение поручений Губерна-
тора Приангарья Игоря Кобзева.

Оценив на «хорошо» 
строительство плоскостных 
спортивных сооружений в 
Мольке, Балаганке, Юголоке 
и Новой Уде, изучив ремонт-
ные работы в Малышевской 
школе и клубе села Юголок, 
Юрий Андреевич не мог не 
уделить внимание нашим 
юным согражданам. Наме-
танный глаз хирурга замечал 
малейшее отклонение в здо-
ровье ребятни.

Так, к примеру, посещая 
Балаганку, случайно позна-
комился с мальчонкой, руку 
которого «украшала» гип-
совая лангета. На вопрос 
«Что случилось?» Артём 
(так зовут юного балаган-
кинца) лишь отмахнулся: 
«Сломал». А мама добавила: 
«Уже не первый раз и все в 
одном месте».

Доктор насторожился: 
неоднократные переломы 
могут говорить о серьезном 
заболевании. Поэтому стро-
го наказал матери найти воз-
можность прибыть к нему на 
прием в областную клинику: 
«Проведем всевозможное 
обследование, установим 
причину хрупкости кости».

Конечно, присутствием в 
районе всемирно известного 
Доктора Юры воспользова-
лась и наш районный педи-
атр Юлия Долгалова, выбрав 
для консультации с профес-
сором медицины несколько 

юных крох.
Узи-исследование, прове-

денное доктором в детском 
стационаре Усть-Удинской 
районной больницы, под-
твердило сомнения педиатра: 
из пяти обследованных ма-
лышей, четверо нуждаются 
если не в хирургическом вме-
шательстве, то в непремен-
ном глубоком обследовании.

Вопросы медицины для 
нашего гостя – вопросы пер-
воочередные. С большим 
удовольствием он принял 
участие в открытии нового 
фельдшерско-акушерского 
пункта в деревне Халюты, 
познакомился с местным 
фельдшером Ириной Манча-
кай дал ряд рекомендация по 
управлению ФАПом. Боль-
шой интерес Доктора Юры 
вызвала и построенная год 
назад в Мольке модульная 
врачебная амбулатория.

Беседуя с коллегами 
– медиками Усть-Удин-
ского района, Юрий Ан-
дреевич особое внимание 
уделил назревшей необходи-
мости комплексного разви-
тия Усть-Удинской районной 
больницы. Сегодня требует-
ся строительство нового, от-
вечающего всем требовани-
ям, больничного комплекса. 
Земля для этих целей у ад-
министрации района имеет-
ся, есть возможность комму-
никативного присоединения 

к тепло и энерго - сетям. По 
мнению доктора, наличие 
современной больницы бу-
дет способствовать социаль-
но-экономическому благопо-
лучию территории.

А о том, что Усть-Удин-
ский район динамично раз-
вивается, свидетельству-
ет надпись, оставленная 
доктором в книге отзывов 
Усть-Удинской модельной 

библиотеки: «Восхищён 
тем, что я увидел в библио-
теке – книгами, простран-
ством, удивительными со-
трудниками. Лабиринты 
книг унесли меня в удиви-
тельный и сказочный мир. 
Валентин Распутин был 
бы очень доволен тем, как 
его земляки любят книги».

Ирина Евдокимова, 
фото автора



«Усть-Удинские вести»                  17 августа 2023 г.           32 (8655)                                                 2 стр.
*Официальная информация

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ
ИРКУТСКАЯ ОБЛАСТЬ

УСТЬ- УДИНСКИЙ РАЙОН
АДМИНИСТРАЦИЯ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ

от «10» августа 2023 г. № 334   
п. Усть-Уда                                                    

«О введении запрета на производство ремонтно-настроечных работ на каналах 
связи и узлах коммутации на территории Усть-Удинского района»

В целях обеспечения бесперебойного и безопасного функционирования сегмента сети 
связи общего пользования, предназначенного для оказания услуг связи в интересах избира-
тельных комиссий, в том числе для функционирования ГАС «Выборы», в ходе подготовки и 
проведения выборов депутатов Законодательного Собрания Иркутской области четвертого 
созыва по одномандатному избирательному округу № 11, избирательной компании муници-
пального уровня в единый день голосования 10 сентября 2023 года, руководствуясь пись-
мом Министерства цифрового развития и связи Иркутской области от 08.08.2023 г. № 02-
65-2326, статьями 22, 45 Устава районного муниципального образования «Усть-Удинский 
район», администрация Усть-Удинского района,

 
ПОСТАНОВЛЯЕТ:
 
1. В период с 08 сентября 2023 года по 10 сентября 2023 года ввести запрет на произ-

водство операторами связи Иркутской области любых ремонтно-настроечных работ, за ис-
ключением аварийных, на каналах связи всех операторов связи и узлах коммутации, выдачу 
ордеров на проведение земляных работ на сетях смежных отраслей – энергетики, жилищ-
но-коммунального хозяйства, расположенных на территории Усть-Удинского района.

2. Управляющему делами администрации (Толмачева О.С.) опубликовать настоящее по-
становление в установленном законом порядке.

3. Настоящее постановление вступает в силу со дня его официального опубликования.
4. Контроль исполнения постановления возложить на первого заместителя мэра Менга 

А.А.
 
 Глава администрации
Усть-Удинского района                                                                        С.Н. Чемезов

Российская Федерация
Иркутская область

Усть-Удинский район
МЭР

РАСПОРЯЖЕНИЕ

«10» августа 2023 г.  № 566
п. Усть-Уда

О внесении изменений в распоряжение от 21.12.2022 г. №769 «Об утверждении 
перечня главных администраторов доходов бюджета муниципального образования 
«Усть-Удинский район»

1. Внести в перечень главных администраторов доходов бюджета Усть-Удинского района 
(далее – перечень) следующие изменения:

1.1 Дополнить перечень главных администраторов доходов бюджета следующим КБК:
Администрация Усть-Удинского района 

Иркутской области Российской Федерации

991 2 02 27576 05 0000 150

Субсидии бюджетам 
муниципальных районов 
на софинансирование 
капитальных вложений в 
объекты государственной 
(муниципальной) 
собственности в рамках 
обеспечения комплексного 
развития сельских 
территорий

2. Распоряжение вступает в силу со дня его официального опубликования.
Мэр Усть-Удинского района                                                             С.Н. Чемезов 

Российская Федерация                   
                                                      Иркутская область                                      ПРОЕКТ      

Усть-Удинский район
РАЙОННАЯ ДУМА

« »                 2023                                                                                         №     /1-РД

РЕШЕНИЕ
О внесении изменений и дополнений в Устав районного муниципального 
образования «Усть-Удинский район»

Принято на  заседании
районной Думы 7-го созыва
«  »    2023 года
 На основании федеральных законов от 06.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах 

организации местного самоуправления в Российской Федерации, от 10.07.2023 N 286-ФЗ «О 
внесении изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», на осно-
вании статьи 43 Устава района,

районная Дума РЕШИЛА:
1.Внести в Устав района следующие изменения и дополнения:
1) Статью 21 дополнить пунктом 5.2. следующего содержания: «5.2. Мэр района освобо-

ждается от ответственности за несоблюдение ограничений и запретов, требований о предот-
вращении или об урегулировании конфликта интересов и неисполнение обязанностей, уста-
новленных Федеральным законом № 131-ФЗ и другими федеральными законами в целях 
противодействия коррупции, в случае, если несоблюдение таких ограничений, запретов и 
требований, а также неисполнение таких обязанностей признается следствием не зависящих 
от него обстоятельств в порядке, предусмотренном частями 3 - 6 статьи 13 Федерального 
закона от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции".».

2) Статью 35 дополнить пунктом 6.1 следующего содержания:
«6.1. Депутат, член выборного органа местного самоуправления, выборное должност-

ное лицо местного самоуправления, иное лицо, замещающее муниципальную должность, 
освобождаются от ответственности за несоблюдение ограничений и запретов, требований 
о предотвращении или об урегулировании конфликта интересов и неисполнение обязанно-
стей, установленных  Федеральным законом № 131-ФЗ и другими федеральными законами в 
целях противодействия коррупции, в случае, если несоблюдение таких ограничений, запре-
тов и требований, а также неисполнение таких обязанностей признается следствием не зави-
сящих от указанных лиц обстоятельств в порядке, предусмотренном частями 3 - 6 статьи 13 
Федерального закона от 25 декабря 2008 года N 273-ФЗ "О противодействии коррупции".».

2. Направить решение районной Думы в территориальный орган уполномоченного 
федерального органа исполнительной власти в сфере регистрации уставов муниципальных 
образований.

3. Опубликовать настоящее решение после государственной регистрации, в
установленном законом порядке.

Председатель районной Думы                                                          Л.И. Соколова

Мэр района                                                                                          С.Н. Чемезов

Российская Федерация
Иркутская область

Усть-Удинский район
РАЙОННАЯ ДУМА
РАСПОРЯЖЕНИЕ

от «14» августа  2023  г. № 19
п. Усть-Уда
 О проведении публичных слушаний.
1. Провести публичные слушания в районном муниципальном образовании «Усть-У-

динский район» по рассмотрению проекта решения районной Думы районного муниципаль-
ного образования «Усть-Удинский район» «О внесении изменений и дополнений в Устав 
районного муниципального образования «Усть-Удинский район» 19 сентября 2023 года в 
здании районной администрации, кабинет председателя районной Думы № 50, 3 этаж.

 Начало в 11-00 часов. 
2. Назначить ответственным за подготовку и проведение публичных слушаний в рай-

онном муниципальном образовании «Усть-Удинский район» председателя комиссии по ман-
датам, регламенту и депутатской этике.  

3.  Опубликовать настоящее распоряжение и проект решения районной Думы» «О 
внесении изменения в Устав районного муниципального образования «Усть-Удинский рай-
он»» в установленном законом порядке.

Председатель районной Думы                                            Л.И. Соколова.

Администрация РМО «Усть-Удинский район»
и районный Совет ветеранов

ПОЗДРАВЛЯЮТ с ЮБИЛЕЯМИ!                                                                                           
90-летием

Валентину Ивановну Анурову из с.Средняя Муя
85-летием

Татьяну Гавриловну Викторову-жительницу 
п.Усть-Уда

80-летием
Тамару Петровну Пушмину, проживающую в с.Сред-

няя Муя  
                                

Такой Юбилей- очень важное и значимое событие, 
ведь далеко не каждому суждено встретить столь по-

чтенный возраст. Желаем, чтобы здоровье не подводило, 
жизнелюбие и оптимизм никогда не иссякали, а близкие 

люди радовали своей заботой и вниманием.
Низкий поклон вам.
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     Оборудование помещений жилых домов и 
квартир в МКД приборами учета воды 
(счетчиками) обязанность собственников 
жилья, установленная законом. 
     Если жилое помещение не оборудовано 
приборами учета воды, собственнику необходимо 
приобрести  его за свой счет. 
     Прибор учета должен быть зарегистрирован в 
государственном реестре средств измерений, 
иметь знак утверждения типа и индивидуальный 
номер, соответствующий номеру, указанному в 
его паспорте.
     Ведение Государственного реестра средств 
измерений осуществляется ФГУП 
«Всероссийский научно - исследовательский 
институт метрологической службы». Такой 
Реестр находится на сайте: http://www.vniims.ru. 
На территории Российской Федерации 
допускаются  к использованию индивидуальные 
приборы учёта только утвержденного типа. 
Утверждение типа ИПУ удостоверяется 
свидетельством, выдаваемым Росстандартом.
     На приборе учета должна быть отметка об 
опломбировке с наложением на пломбах оттиска 
клейма государственного поверителя в 
техническом паспорте изделия.

     Государственный метрологический контроль и 
надзор за выпуском, состоянием и применением 
средств измерений осуществляет Росстандарт. 

     При приобретении счетчиков, не забывайте, о 
том, что они могут выпускаться для различного 
диаметра труб, соответственно уточните, какой 
диаметр нужен именно Вам перед приобретением. 
Установка приборов учета воды может быть 
осуществлена как силами собственника жилья 
(самостоятельно), так и путем привлечения 
специализированной организации на платной 
основе. 
     После установки счетчика собственнику 
жилого помещения необходимо обратиться в 
свою управляющую компанию (ТСЖ) или 

непосредственно в 
ресурсоснабжающуюорганизацию,  
предоставляющую услуги по водоснабжению для 
ввода приборов учета в эксплуатацию и их 
опломбирования, о чем должна быть сделана 
соответствующая отметка в техническом 
паспорте прибора учета. 

Помните! Опломбирование счетчиков 
осуществляется бесплатно!

Приборы учета воды, установленные для 
определения количества поданной абоненту воды 
по договору водоснабжения, опломбируются 
организациями, которые осуществляют горячее и 
холодное водоснабжение и с которыми 
заключены указанные договоры, без взимания 
платы с абонента, за исключением случаев, 
когда опломбирование соответствующих 
приборов учета производится такой организацией 
повторно в связи с нарушением пломбы по вине 
абонента или третьих лиц (ст.20 ФЗ «О 
водоснабжении и водоотведении»).

Поверка счетчика.

     Для того, чтобы убедиться в исправности 
счетчиков и точности их показаний, необходимо 
проводить поверку счетчиков с периодичностью, 
указанной в паспорте прибора учета воды.

     Межповерочный интервал 
(гарантированный интервал времени, в течение 
которого показания счетчика можно считать 
достоверными) определяется организацией-
изготовителем и в обязательном порядке 
указывается в паспорте прибора учета. Как 
правило, межповерочный интервал для 
счетчика холодной воды составляет 6 лет, для 
горячей – 4 года.
     Поверку средств измерений осуществляют 
аккредитованные в соответствии с 
законодательством РФ об аккредитации в 
национальной системе аккредитации на 

проведение поверки средств измерений 
юридические лица и индивидуальные 
предприниматели.
Поверка приборов учета воды является 
обязанностью собственника жилого помещения. 
Соответственно, когда подходит срок поверки 
счетчика, собственнику жилого помещения 
необходимо самостоятельно обратиться в 
аккредитованную организацию.

     Поверка приборов учета является платной 
услугой! 

     Если в ходе поверки выяснится, что 
средство измерения неисправно и не подлежит 
дальнейшей эксплуатации, собственник 
жилого помещения обязан его заменить.

     Эксплуатация счетчика без поверки в 
указанные сроки запрещена!

Замена счетчика.

Замена счетчика может быть необходима в 
случаях:
- по истечении срока эксплуатации, указанного в 
техническом паспорте;
- неустранимой неисправности прибора учета. 
В вышеуказанных случаях потребитель 
коммунальных услуг обязан в течение 30 дней 
обеспечить его ремонт или замену.
     1. Потребитель коммунальных услуг обязан 
незамедлительно уведомить о неисправности 
прибора учета исполнителя коммунальных 
услуг (предоставляющую услугу водоснабжения).
  Рекомендуем, сообщить показания прибора 
учета на момент его выхода из строя. Способы 
уведомления могут быть любыми, в том числе по 
телефону, на адрес электронной почты и другие, 
если в договоре с исполнителем коммунальных 
услуг не указан конкретный способ.

15 июля  вступили в силу поправки 
в закон об ОСАГО об электронном 
урегулировании убытков. Что 
изменилось для автовладельцев?

До 15 июля 2023 года  при 
оформлении европротокола онлайн 
через Госуслуги можно было оформить 
только извещение о ДТП в приложении 
«Госуслуги Авто».   Затем требовался 
личный визит к своему страховщику для 
подачи  заявления  на возмещение 
ущерба. И также нужно было лично 
приезжать подписывать соглашение 
о размере страховой выплаты.

Введена новая процедура обмена 
документами и информацией в 
электронной форме для подтверждения 
факта наступления страхового случая и 
новый порядок получения страхового 
возмещения вреда, причиненного 
транспортному средству потерпевшего. 
Такое взаимодействие может 
осуществляться с использованием сайта 
или мобильного приложения 
страховщика. Это касается только 
европротокола. При этом, по желанию 
автовладельца сохраняется возможность 

урегулирования убытков так, как это 
было раньше.

С 15 июля по закону есть 
возможность направить заявления по 
прямому возмещению убытков в свою 
страховую компанию, а также все 
необходимые документы через портал 
Госуслуг и через мобильное приложение 
"Госуслуги Авто". 

Как можно потребовать 
возмещение убытков онлайн после 
ДТП?

При оформлении европротокола 
через Госуслугинеобходимо  заполнить 
заявление на возмещение ущерба онлайн 
и прикрепить документы, если они ещё 
не прикреплены в личном профиле: 
водительское удостоверение, ПТС, 
ОСАГО.Если все документы окажутся 
в наличии, заявление будет принято и 
зарегистрировано.  Если каких-либо 
документов будет не доставать  — 
в личный кабинет придет об этом 
уведомление. До того времени, пока не 
будут представлены все необходимые 
документы, заявление не 
рассматривается. После рассмотрения 
заявления страховая компания согласует 

с заявителем время и место для осмотра 
машины. Эта информация также придёт 
как уведомление на Госуслугах. 
Полностью урегулировать убыток 
должны в течение 20 дней.

Осмотр поврежденного 
транспортного средства или его 
остатков, иного имущества может 
осуществляться страховщиком путем 
получения им от участников ДТП фото- 
и видеоматериалов в электронной 
форме. Получение таких может 
осуществляться страховщиком в целях 
проведения независимой технической 
экспертизы, независимой экспертизы 
(оценки). Осмотр осуществляется по 
соглашению между потерпевшим и 
страховщиком.Если  страховая компания 
сочтет, что фотографий поврежденного 
авто в приложении достаточно и осмотр 
не нужен, владельцу предоставят 
направление на ремонт или соглашение 
о размере страховой выплаты. 
Подписать соглашениеможно  без 
личного визита, в личном кабинете 
электронной подписью. 

Если нужен осмотр машины, 
до 1 января 2025 года страховые 

Новшества в законодательстве при возмещении ущерба при ДТП

О коммунальных приборах учета
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ИГОРЬ КОБЗЕВ: НАШ РЕГИОН БУДЕТ
СИЛЬНЕЕ, ЕСЛИ ДЕЙСТВОВАТЬ СООБЩА

Отдых на Ольхоне
Одним из первых прозвучал во-

прос о транспортном сообщении 
с Ольхоном. В этом году многие 
столкнулись с огромными оче-
редями, чтобы попасть на паром 
и приехать на остров. Люди инте-
ресовались планами по развитию 
авиа рейсов. Известно, что в сосед-
ней Республике Бурятия есть аль-
тернатива — там люди могут приле-
теть на остров.

— По острову Ольхон есть два по-
лярных мнения. С одной стороны — 
мы активно работаем над привлече-
нием туристов на Байкал. С другой 
стороны — остров уже испытывает 
колоссальную нагрузку от посе-
щений отдыхающих. Наша задача 
— не нанести вред его уникальной 
природе, — отметил губернатор.

Говоря об авиасообщении с Оль-
хоном, Игорь Кобзев напомнил, что 
Бурятия, в отличие от Иркутской 
области, относится к Дальневосточ-
ному федеральному округу, поэтому 
получает из федерального бюджета 
субсидии на такие пассажирские 
перевозки. Если компенсировать 
стоимость билетов из регионального 
бюджета, то надо понять, о каких ка-
тегориях населения будет идти речь: 
о жителях Ольхона или Централь-
ной экологической зоны, или о на-
селении Иркутской области? И хва-
тит ли в таком случае места другим 
туристам? Губернатор подчеркнул, 
что доступность отдыха на острове 
необходимо детально проработать.

К эфиру подключился министр 
транспорта и дорожного хозяйства 
региона Максим Лобанов. Он сооб-
щил, что формируется техническое 
задание на создание электронной 
очереди и парковки на переправе. 
По его словам, в настоящее время 
очередь составляет до 200 автомо-
билей, при этом время ожидания — 
до четырех часов.

— Наша задача — сделать пере-
хватывающую парковку, чтобы мож-
но было в комфортных условиях до-
ждаться своей очереди. А благодаря 
электронным билетам люди смогут 

заранее планировать время ожида-
ния, — прокомментировал министр. 
Также он сообщил, что ведется рабо-
та над проектом нового, более вме-
стительного парома.

Своим мнением об отдыхе на Оль-
хоне поделился академик РАН 
Гелий Жеребцов. Ученый призвал 
с максимальной осторожностью 
подходить к антропогенной нагруз-
ке на Байкале. Он предложил ввести 
путевки для желающих отдохнуть 
на острове.

— Байкал легкоранимый, там сла-
бая растительность, слабые грунты. 
Поэтому политику «хочу и еду» надо 
прекращать. Мы должны видеть 
первозданную красоту, а если такими 
темпами развивать туризм, мы унич-
тожим Байкал, — считает академик.

Подводя итог обсуждения, Игорь 
Кобзев сказал, что нужно найти 
золотую середину в этом вопро-
се. Чтобы не ограничивать въезд 
туристов, но при этом воздей-
ствие на природу сделать строго 
регламентированным.

Защита Байкала
Еще один вопрос в прямом эфире 

касался Байкала и был связан с вне-
сением поправок в федеральное 
законодательство. По телефону жен-
щина предположила, что данные из-
менения могут привести к массовым 
рубкам и разрушению экосистемы 
озера.

Глава региона обратил внима-
ние, что вносимые изменения носят 
временный характер — до 2030 года 
и четко регламентируют разре-
шенные виды работ в Центральной 
экологической зоне. По его мнению, 
новые нормы следует вводить по-
этапно. Для начала следует восста-
новить селезащитные сооружения 
в Слюдянском районе.

— Для меня это вопрос принципи-
альный. Мы в этом году по Байкаль-
ску ощутили последствия селевых 
потоков. До сих пор их устраняем, — 
сообщил в эфире Игорь Кобзев.

Кроме того, губернатор напомнил, 
что в зоне высокой опасности схода 

селей находятся две федеральные 
трассы — автомобильная и желез-
нодорожная, а также населенные 
пункты, в которых проживает более 
трех тысяч жителей.

Участники СВО  
и их семьи

Одной из главных тем прямой 
линии стала поддержка участников 
СВО и их семей. Игорь Кобзев за-
верил, что бесплатным питанием 
в школах будут обеспечены дети 
мобилизованных, контрактников, 
добровольцев — всех военнослужа-
щих, которые принимают участие 
в специальной военной операции, 
либо получивших увечье при выпол-
нении задач в ходе СВО либо погиб-
ших военнослужащих. Данная мера 
соцподдержки распространяется 
и на пасынков и падчериц участни-
ков СВО.

— Детям, которые в прошлом 
учебном году получали бесплатное 
питание, мера поддержки автома-
тически продлевается на весь сле-
дующий учебный год. Подавать до-
полнительные заявления родителям 
не нужно. Те, кто ранее не оформлял 
меру поддержки, уже могут писать 
заявления, — отметил Игорь Кобзев.

Сегодня в регионе оказывается 
37 мер поддержки участникам спе-
циальной военной операции и их 
семьям. В том числе различные 
единовременные выплаты: 10 тыс. 
рублей в связи с рождением ребенка, 
проезд для детей школьного воз-
раста, организация летнего отдыха 
и оздоровления детей, профессио-
нальное обучение и дополнительное 
профессиональное образование, 
а также содействие в трудоустрой-
стве членов семей участников СВО. 
Также в регионе работает филиал 
Фонда «Защитники Отечества», 
который координирует решение со-

циальных вопросов. В целях оказания 
психологической помощи, информи-
рования, содействия в решении жиз-
ненных ситуаций создан Центр со-
провождения семей участников СВО.

— Я горжусь нашими бойцами, ко-
мандиры о них очень хорошо отзыва-
ются: они — символ мужества, чести, 
достоинства и отваги. Сегодня Сибирь 
на передовой держит оборону, сре-
ди наших бойцов есть Герои России 
и кавалеры ордена Мужества. В зону 
СВО идут многие добровольцы, и мы 
стараемся предоставить поддержку 
семье, — сказал Игорь Кобзев.

Работу органов власти по поддерж-
ке семей участников СВО и доставке 
гуманитарных грузов на линию бое-
вого соприкосновения в прямом эфи-
ре отметил боец с позывным Тихий. 
Он сообщил главе региона, что про-
тивник уверенно применяет БПЛА, 
и нашим бойцам необходимы соот-
ветствующие аппараты. Губернатор 
поручил уточнить детали необходи-
мого оборудования.

Далее Игорь Кобзев рассказал 
о планах построить в Иркутске но-
вый военный госпиталь. Потребность 
в этом медицинском учреждении 
высокая. Сегодня в Приангарье про-
живает 16 тыс. ветеранов боевых дей-
ствий, среди них и участники СВО.

Еще об одном медицинском уч-
реждении шла речь в прямом эфире. 
В областном центре в границах улиц 
Ширямова — Дыбовского — Депутат-
ская планируется построить филиал 
поликлиники городской клинической 
больницы № 1. По информации ми-
нистерства здравоохранения региона, 
проектная документация разработана, 
сейчас она корректируется. Губерна-
тор убежден, что строительство этого 
медицинского объекта в Иркутске 
крайне необходимо, так как сейчас 
к поликлинике прикреплено более 
100 тыс. человек — это значительно 
больше расчетных показателей.

Качугская развязка
Ожидаемым оказался вопрос 

о транспортных пробках на Качуг-
ском и Александровском трактах. Гу-
бернатор отметил, что знает об этой 
проблеме, поскольку во время рабо-
чих поездок у него нет выделенной 
линии, и он также стоит в этих проб-
ках. К обсуждению вопроса присоеди-
нился Максим Лобанов.

— В среднем по Качугской развязке 
ежесуточно проезжает 30 тыс. авто-
мобилей. Отмечу, что интенсивность 
движения выше, чем на федеральной 
дороге первого класса. Но уже разра-
ботаны технические решения по это-
му вопросу. В этом году с проектами 
заходим в экспертизу, — пояснил 
министр.

По его словам, транспортная раз-
вязка будет клеверного уровня, об-
щая протяженность составит два 
километра. Реализация проекта по-
требует 4,5 млрд рублей. Своими си-
лами регион не сможет возвести этот 
объект, понадобится федеральная 
поддержка. Говоря о сроках, министр 
сообщил, что приступить к строи-
тельству можно будет через два-три 
года.

Также во время прямого эфира 
иркутяне пожаловались на качество 
обслуживания водителей некоторых 
автобусных маршрутов. Обращение 
прокомментировал мэр Иркутска 
Руслан Болтов. Глава города уточнил, 
что пассажиры недовольны услугами 
частных перевозчиков. В ближайшее 
время, по его словам, для города бу-
дет приобретено 80 новых автобусов, 
под эти цели уже оформлен льготный 
государственный кредит. Увеличение 
современной техникой муниципаль-
ного автопарка позволит повысить 
конкуренцию на рынке, уверен Рус-
лан Болотов. У пассажиров будет 
выбор — воспользоваться услугами 
частного перевозчика или поехать 
на муниципальном транспорте.

Готовность к 1 cентября
Август — традиционное время 

подготовки к новому учебному году. 
В этом году 1 сентября в Иркутске 
свои двери откроет Суворовское учи-
лище для 180 кадетов, именно столь-
ко учеников отобрали. Конкурс соста-
вил три человека на место. Родители 
школьников спросили у губернатора, 
почему такие жесткие критерии отбо-
ра в образовательное учреждение.

— Мы должны понимать, что в Су-
воровском будут учиться будущие 
защитники Отечества, нагрузки там 
будут соответствующие. Медкомис-
сия обращает внимание на состояние 
здоровья, отдельные моменты в раз-
витии ребенка. К отбору детей спе-
циалисты всегда подходят серьезно. 
В молодости я сам пытался поступить 
в Суворовское училище, но не смог. 
Не прошел по зрению, — сказал 
губернатор.

Свой вопрос Игорю Кобзеву за-
дала жительница Братска. Женщина 
поинтересовалась ремонтом фасада 
школы № 15, она переживает, что 
объект не сдадут в срок. Прокоммен-
тировать готовность школы у новому 
учебному году губернатор попросил 
мэра Братска Сергея Серебренникова. 
Глава города заверил, что 1 сентября 
дети смогут приступить к занятиям 
в чистой и уютной школе.

Еще одно обращение в адрес губер-
натора поступило от жительницы Ир-
кутского района. Ее ребенок не смог 
попасть в детский сад в Новосилихе. 
Родителям предложили вариант 
в Бурдаковке, а это 40 км от дома. 
Игорь Кобзев согласился, что терри-
тория района активно развивается, 
мест в дошкольных учреждениях 
не хватает. Но работа в этом направ-
лении идет. Во время прямого эфира 
первый заместитель мэра Иркутского 
района Игорь Жук сообщил, что в на-
стоящее время ведется несколько 

крупных строек дошкольных учреж-
дений. Готовится документация по 18 
объектам дошкольного образования, 
чтобы попасть в рейтинг на получе-
ние финансирования. Речь идет о та-
ких населенных пунктах, как Усть-
Куда, Маркова, Молодежный, Карлук, 
Новолисиха, Пивовариха, Плишкино, 
Столбово и других.

Мама четверых детей во время 
прямого эфира рассказала губерна-
тору, что не смогла получить путевки 
этим летом в лагерь «Солнечный». 
Она попросила главу региона увели-
чить количество мест для детей в ла-
герях. Вопрос по отдыху был решен 
оперативно, двое детей в осенние ка-
никулы смогут поехать в лагерь «Ол-
хинский». Вместе с тем в этом году, 
как сообщил министр социального 
развития, опеки и попечительства ре-
гиона Владимир Родионов, будет от-
ремонтировано 10 оздоровительных 
лагерей. Кроме того, три спальных 
корпуса модульного типа установили 
в лагерях «Ромашка» и «Cолнышко» 
в Шелеховском районе на 16–19 мест 
каждый, еще один монтируют в ла-
гере «Окинец» в Зиминском районе. 
Этим летом участниками оздоро-
вительной кампании стали свыше 
85 тыс. детей.

В завершение прямой линии губер-
натор подчеркнул, что Иркутская об-
ласть стала для него родным домом.

— Я живу в Приангарье уже не-
сколько лет, вкладываю в развитие 
области силы и душу, делаю все, что-
бы улучшить жизнь на вверенной мне 
территории. Благодарен жителям 
региона за то, что их волнуют вопро-
сы развития территорий. Иркутская 
область — большой и богатый край, 
здесь достаточно развитая экономика, 
но можно сделать область еще силь-
нее, еще богаче, если действовать со-
обща, — сказал Игорь Кобзев.

Наталья Мустафина
Фото Алексея Кушниренко

Прямая линия На прямую линию с губернатором Иркутской 
области Игорем Кобзевым поступило около 1500 обраще-
ний от жителей. За два с половиной часа был охвачен ши-

рокий круг тем. Обсуждалась поддержка участников СВО и чле-
нов их семей, развитие дорожной инфраструктуры и транспорта, 
охраны озера Байкал, открытие Суворовского училища в Иркут-
ске, строительство и ремонт социальных объектов.
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ИГОРЬ КОБЗЕВ: НАШ РЕГИОН БУДЕТ
СИЛЬНЕЕ, ЕСЛИ ДЕЙСТВОВАТЬ СООБЩА

Отдых на Ольхоне
Одним из первых прозвучал во-

прос о транспортном сообщении 
с Ольхоном. В этом году многие 
столкнулись с огромными оче-
редями, чтобы попасть на паром 
и приехать на остров. Люди инте-
ресовались планами по развитию 
авиа рейсов. Известно, что в сосед-
ней Республике Бурятия есть аль-
тернатива — там люди могут приле-
теть на остров.

— По острову Ольхон есть два по-
лярных мнения. С одной стороны — 
мы активно работаем над привлече-
нием туристов на Байкал. С другой 
стороны — остров уже испытывает 
колоссальную нагрузку от посе-
щений отдыхающих. Наша задача 
— не нанести вред его уникальной 
природе, — отметил губернатор.

Говоря об авиасообщении с Оль-
хоном, Игорь Кобзев напомнил, что 
Бурятия, в отличие от Иркутской 
области, относится к Дальневосточ-
ному федеральному округу, поэтому 
получает из федерального бюджета 
субсидии на такие пассажирские 
перевозки. Если компенсировать 
стоимость билетов из регионального 
бюджета, то надо понять, о каких ка-
тегориях населения будет идти речь: 
о жителях Ольхона или Централь-
ной экологической зоны, или о на-
селении Иркутской области? И хва-
тит ли в таком случае места другим 
туристам? Губернатор подчеркнул, 
что доступность отдыха на острове 
необходимо детально проработать.

К эфиру подключился министр 
транспорта и дорожного хозяйства 
региона Максим Лобанов. Он сооб-
щил, что формируется техническое 
задание на создание электронной 
очереди и парковки на переправе. 
По его словам, в настоящее время 
очередь составляет до 200 автомо-
билей, при этом время ожидания — 
до четырех часов.

— Наша задача — сделать пере-
хватывающую парковку, чтобы мож-
но было в комфортных условиях до-
ждаться своей очереди. А благодаря 
электронным билетам люди смогут 

заранее планировать время ожида-
ния, — прокомментировал министр. 
Также он сообщил, что ведется рабо-
та над проектом нового, более вме-
стительного парома.

Своим мнением об отдыхе на Оль-
хоне поделился академик РАН 
Гелий Жеребцов. Ученый призвал 
с максимальной осторожностью 
подходить к антропогенной нагруз-
ке на Байкале. Он предложил ввести 
путевки для желающих отдохнуть 
на острове.

— Байкал легкоранимый, там сла-
бая растительность, слабые грунты. 
Поэтому политику «хочу и еду» надо 
прекращать. Мы должны видеть 
первозданную красоту, а если такими 
темпами развивать туризм, мы унич-
тожим Байкал, — считает академик.

Подводя итог обсуждения, Игорь 
Кобзев сказал, что нужно найти 
золотую середину в этом вопро-
се. Чтобы не ограничивать въезд 
туристов, но при этом воздей-
ствие на природу сделать строго 
регламентированным.

Защита Байкала
Еще один вопрос в прямом эфире 

касался Байкала и был связан с вне-
сением поправок в федеральное 
законодательство. По телефону жен-
щина предположила, что данные из-
менения могут привести к массовым 
рубкам и разрушению экосистемы 
озера.

Глава региона обратил внима-
ние, что вносимые изменения носят 
временный характер — до 2030 года 
и четко регламентируют разре-
шенные виды работ в Центральной 
экологической зоне. По его мнению, 
новые нормы следует вводить по-
этапно. Для начала следует восста-
новить селезащитные сооружения 
в Слюдянском районе.

— Для меня это вопрос принципи-
альный. Мы в этом году по Байкаль-
ску ощутили последствия селевых 
потоков. До сих пор их устраняем, — 
сообщил в эфире Игорь Кобзев.

Кроме того, губернатор напомнил, 
что в зоне высокой опасности схода 

селей находятся две федеральные 
трассы — автомобильная и желез-
нодорожная, а также населенные 
пункты, в которых проживает более 
трех тысяч жителей.

Участники СВО  
и их семьи

Одной из главных тем прямой 
линии стала поддержка участников 
СВО и их семей. Игорь Кобзев за-
верил, что бесплатным питанием 
в школах будут обеспечены дети 
мобилизованных, контрактников, 
добровольцев — всех военнослужа-
щих, которые принимают участие 
в специальной военной операции, 
либо получивших увечье при выпол-
нении задач в ходе СВО либо погиб-
ших военнослужащих. Данная мера 
соцподдержки распространяется 
и на пасынков и падчериц участни-
ков СВО.

— Детям, которые в прошлом 
учебном году получали бесплатное 
питание, мера поддержки автома-
тически продлевается на весь сле-
дующий учебный год. Подавать до-
полнительные заявления родителям 
не нужно. Те, кто ранее не оформлял 
меру поддержки, уже могут писать 
заявления, — отметил Игорь Кобзев.

Сегодня в регионе оказывается 
37 мер поддержки участникам спе-
циальной военной операции и их 
семьям. В том числе различные 
единовременные выплаты: 10 тыс. 
рублей в связи с рождением ребенка, 
проезд для детей школьного воз-
раста, организация летнего отдыха 
и оздоровления детей, профессио-
нальное обучение и дополнительное 
профессиональное образование, 
а также содействие в трудоустрой-
стве членов семей участников СВО. 
Также в регионе работает филиал 
Фонда «Защитники Отечества», 
который координирует решение со-

циальных вопросов. В целях оказания 
психологической помощи, информи-
рования, содействия в решении жиз-
ненных ситуаций создан Центр со-
провождения семей участников СВО.

— Я горжусь нашими бойцами, ко-
мандиры о них очень хорошо отзыва-
ются: они — символ мужества, чести, 
достоинства и отваги. Сегодня Сибирь 
на передовой держит оборону, сре-
ди наших бойцов есть Герои России 
и кавалеры ордена Мужества. В зону 
СВО идут многие добровольцы, и мы 
стараемся предоставить поддержку 
семье, — сказал Игорь Кобзев.

Работу органов власти по поддерж-
ке семей участников СВО и доставке 
гуманитарных грузов на линию бое-
вого соприкосновения в прямом эфи-
ре отметил боец с позывным Тихий. 
Он сообщил главе региона, что про-
тивник уверенно применяет БПЛА, 
и нашим бойцам необходимы соот-
ветствующие аппараты. Губернатор 
поручил уточнить детали необходи-
мого оборудования.

Далее Игорь Кобзев рассказал 
о планах построить в Иркутске но-
вый военный госпиталь. Потребность 
в этом медицинском учреждении 
высокая. Сегодня в Приангарье про-
живает 16 тыс. ветеранов боевых дей-
ствий, среди них и участники СВО.

Еще об одном медицинском уч-
реждении шла речь в прямом эфире. 
В областном центре в границах улиц 
Ширямова — Дыбовского — Депутат-
ская планируется построить филиал 
поликлиники городской клинической 
больницы № 1. По информации ми-
нистерства здравоохранения региона, 
проектная документация разработана, 
сейчас она корректируется. Губерна-
тор убежден, что строительство этого 
медицинского объекта в Иркутске 
крайне необходимо, так как сейчас 
к поликлинике прикреплено более 
100 тыс. человек — это значительно 
больше расчетных показателей.

Качугская развязка
Ожидаемым оказался вопрос 

о транспортных пробках на Качуг-
ском и Александровском трактах. Гу-
бернатор отметил, что знает об этой 
проблеме, поскольку во время рабо-
чих поездок у него нет выделенной 
линии, и он также стоит в этих проб-
ках. К обсуждению вопроса присоеди-
нился Максим Лобанов.

— В среднем по Качугской развязке 
ежесуточно проезжает 30 тыс. авто-
мобилей. Отмечу, что интенсивность 
движения выше, чем на федеральной 
дороге первого класса. Но уже разра-
ботаны технические решения по это-
му вопросу. В этом году с проектами 
заходим в экспертизу, — пояснил 
министр.

По его словам, транспортная раз-
вязка будет клеверного уровня, об-
щая протяженность составит два 
километра. Реализация проекта по-
требует 4,5 млрд рублей. Своими си-
лами регион не сможет возвести этот 
объект, понадобится федеральная 
поддержка. Говоря о сроках, министр 
сообщил, что приступить к строи-
тельству можно будет через два-три 
года.

Также во время прямого эфира 
иркутяне пожаловались на качество 
обслуживания водителей некоторых 
автобусных маршрутов. Обращение 
прокомментировал мэр Иркутска 
Руслан Болтов. Глава города уточнил, 
что пассажиры недовольны услугами 
частных перевозчиков. В ближайшее 
время, по его словам, для города бу-
дет приобретено 80 новых автобусов, 
под эти цели уже оформлен льготный 
государственный кредит. Увеличение 
современной техникой муниципаль-
ного автопарка позволит повысить 
конкуренцию на рынке, уверен Рус-
лан Болотов. У пассажиров будет 
выбор — воспользоваться услугами 
частного перевозчика или поехать 
на муниципальном транспорте.

Готовность к 1 cентября
Август — традиционное время 

подготовки к новому учебному году. 
В этом году 1 сентября в Иркутске 
свои двери откроет Суворовское учи-
лище для 180 кадетов, именно столь-
ко учеников отобрали. Конкурс соста-
вил три человека на место. Родители 
школьников спросили у губернатора, 
почему такие жесткие критерии отбо-
ра в образовательное учреждение.

— Мы должны понимать, что в Су-
воровском будут учиться будущие 
защитники Отечества, нагрузки там 
будут соответствующие. Медкомис-
сия обращает внимание на состояние 
здоровья, отдельные моменты в раз-
витии ребенка. К отбору детей спе-
циалисты всегда подходят серьезно. 
В молодости я сам пытался поступить 
в Суворовское училище, но не смог. 
Не прошел по зрению, — сказал 
губернатор.

Свой вопрос Игорю Кобзеву за-
дала жительница Братска. Женщина 
поинтересовалась ремонтом фасада 
школы № 15, она переживает, что 
объект не сдадут в срок. Прокоммен-
тировать готовность школы у новому 
учебному году губернатор попросил 
мэра Братска Сергея Серебренникова. 
Глава города заверил, что 1 сентября 
дети смогут приступить к занятиям 
в чистой и уютной школе.

Еще одно обращение в адрес губер-
натора поступило от жительницы Ир-
кутского района. Ее ребенок не смог 
попасть в детский сад в Новосилихе. 
Родителям предложили вариант 
в Бурдаковке, а это 40 км от дома. 
Игорь Кобзев согласился, что терри-
тория района активно развивается, 
мест в дошкольных учреждениях 
не хватает. Но работа в этом направ-
лении идет. Во время прямого эфира 
первый заместитель мэра Иркутского 
района Игорь Жук сообщил, что в на-
стоящее время ведется несколько 

крупных строек дошкольных учреж-
дений. Готовится документация по 18 
объектам дошкольного образования, 
чтобы попасть в рейтинг на получе-
ние финансирования. Речь идет о та-
ких населенных пунктах, как Усть-
Куда, Маркова, Молодежный, Карлук, 
Новолисиха, Пивовариха, Плишкино, 
Столбово и других.

Мама четверых детей во время 
прямого эфира рассказала губерна-
тору, что не смогла получить путевки 
этим летом в лагерь «Солнечный». 
Она попросила главу региона увели-
чить количество мест для детей в ла-
герях. Вопрос по отдыху был решен 
оперативно, двое детей в осенние ка-
никулы смогут поехать в лагерь «Ол-
хинский». Вместе с тем в этом году, 
как сообщил министр социального 
развития, опеки и попечительства ре-
гиона Владимир Родионов, будет от-
ремонтировано 10 оздоровительных 
лагерей. Кроме того, три спальных 
корпуса модульного типа установили 
в лагерях «Ромашка» и «Cолнышко» 
в Шелеховском районе на 16–19 мест 
каждый, еще один монтируют в ла-
гере «Окинец» в Зиминском районе. 
Этим летом участниками оздоро-
вительной кампании стали свыше 
85 тыс. детей.

В завершение прямой линии губер-
натор подчеркнул, что Иркутская об-
ласть стала для него родным домом.

— Я живу в Приангарье уже не-
сколько лет, вкладываю в развитие 
области силы и душу, делаю все, что-
бы улучшить жизнь на вверенной мне 
территории. Благодарен жителям 
региона за то, что их волнуют вопро-
сы развития территорий. Иркутская 
область — большой и богатый край, 
здесь достаточно развитая экономика, 
но можно сделать область еще силь-
нее, еще богаче, если действовать со-
обща, — сказал Игорь Кобзев.

Наталья Мустафина
Фото Алексея Кушниренко

Прямая линия На прямую линию с губернатором Иркутской 
области Игорем Кобзевым поступило около 1500 обраще-
ний от жителей. За два с половиной часа был охвачен ши-

рокий круг тем. Обсуждалась поддержка участников СВО и чле-
нов их семей, развитие дорожной инфраструктуры и транспорта, 
охраны озера Байкал, открытие Суворовского училища в Иркут-
ске, строительство и ремонт социальных объектов.

▼ПРЯМАЯ ЛИНИЯ
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05.00, 09.30 Утро России

09.00, 14.30, 21.05 Вести. Местное 

время

09.55 О самом главном (12+)

11.00, 14.00, 16.00, 20.00 Вести

11.30, 17.30 60 Минут (12+)

14.55 Т/с «Годунов» (16+)

16.30 Малахов (16+)

21.20 Т/с «Спасская» (12+)

23.25 Вечер с Владимиром 

Соловьёвым (12+)

02.05 Т/с «Тайны следствия» (12+)

03.55 Т/с «Семейный 

детектив» (12+)

Вторник, 22 августа

Среда, 23 августа

Четверг, 24 августа

Пятница, 25 августа

05.00 Доброе утро
09.00, 18.00 Новости
09.10 АнтиФейк (16+)
09.50 Жить здорово! (16+)
10.45, 17.00 Информационный 
канал (16+)
16.05 Мужское/Женское (16+)
19.55 Куклы наследника Тутти (16+)
21.00 Время
21.45 Т/с «Семнадцать мгновений 
весны» (12+)
23.10 Большая игра (16+)
00.20 Д/с «Вызов». О фильме, 
покорившем космос» (12+)
00.30 Подкаст.Лаб (16+)

05.00, 09.30 Утро России
09.00, 14.30, 21.05 Вести. Местное 
время
09.55 О самом главном (12+)
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 Вести
11.30, 17.30 60 Минут (12+)
14.55 Т/с «Годунов» (16+)
16.30 Малахов (16+)
21.20 Т/с «Спасская» (12+)
23.30 Курская дуга. 80 лет Победы. 
Концерт-посвящение
01.10 Вечер с Владимиром 
Соловьёвым (12+)
03.45 Т/с «Семейный 
детектив» (12+)

08.00  Утренние гадания (16+)
08.15  Мультфильм (0+)
09.15  Т/с «Полнолуние» (16+)
10.15  Д/с «Слепая» (16+)
11.30  Д/с «Гадалка» (16+)
13.15  Д/с «Знаки судьбы» (16+)
14.15 «Хорошие новости» с 
Василисой Володиной (16+)
14.30 Мистические истории (16+)
15.30  Д/с «Толкователь снов» (16+)
16.30 Герои (16+)
20.30  Т/с «СуперИвановы» (16+)
22.30 Х/ф «Модификаты»  (16+)
00.30 Т/с «Императрица Ки» (16+)

08.00, 11.15 Утренние гадания (16+)
08.15, 06.30 Мультфильм (0+)
09.15, 01.45 Т/с «Полнолуние» (16+)
10.15  Д/с «Слепая» (16+)
11.30  Д/с «Гадалка» (16+)
13.15  Д/с «Знаки Судьбы» (16+)
14.15 «Хорошие новости» с Василисой 
Володиной (16+)
14.30 Мистические истории (16+)
15.30, 16.00 Д/с «Толкователь 
снов» (16+)
16.30 Врачи (16+)
20.30  Т/с «СуперИвановы» (16+)
22.30 Х/ф «Под наблюдением»  (16+)
00.30 Т/с «Императрица Ки» (16+)
02.45  Т/с «Тринадцать» (16+)
05.45 Тайные знаки (16+)

06.40 Т/с «Улицы разбитых фонарей» (16+)
08.30 Утро. Самое лучшее (16+)
10.00, 12.00, 15.00, 18.00, 21.00, 01.20 Сегодня
10.25, 12.35 Т/с «Лесник. Своя земля» (16+)
15.25 Чрезвычайное происшествие
16.00 Место встречи (16+)
18.45 Т/с «Зимородок» (16+)
22.00 Т/с «Анонимный детектив» (16+)
01.40 Путь бойца (18+)
03.00 Т/с «Братаны» (16+)

06.55 Т/с «Улицы разбитых фонарей» (16+)

08.30 Утро. Самое лучшее (16+)

10.00, 12.00, 15.00, 18.00, 21.00, 01.20 Сегодня

10.25, 12.35 Т/с «Лесник. Своя земля» (16+)

15.25 Чрезвычайное происшествие

16.00 Место встречи (16+)

18.45 Т/с «Зимородок» (16+)

22.00 Т/с «Анонимный детектив» (16+)

01.40 Путь бойца (18+)

03.10 Т/с «Братаны» (16+)

06.40 Т/с «Улицы разбитых 
фонарей» (16+)
08.30 Утро. Самое лучшее (16+)
10.00, 12.00, 15.00, 18.00, 21.00, 01.20 
Сегодня
10.25, 12.35 Т/с «Пёс» (16+)
15.25 Чрезвычайное происшествие
16.00 Место встречи (16+)
18.45 Т/с «Зимородок» (16+)
22.00 Т/с «Анонимный детектив» (16+)
01.40 Путь бойца (18+)
03.15 Т/с «Братаны» (16+)

08.00, 07.50 Ералаш (0+)
08.30, 07.20 Мультфильм (0+)
09.15 Мультфильм (6+)
10.00 Уральские пельмени. Смехbook (16+)
11.00 Анимационный фильм 
«Полное погружение» (6+)
12.40 Анимационный фильм 
«Команда котиков» (6+)
14.40 Анимационный фильм 
«Сила девяти богов» (12+)
16.55 Х/ф «Вспомнить всё»  (16+)
19.15 Шоу «Уральских пельменей» (16+)
20.30 Т/с «Ухожу красиво» (16+)
22.00 Х/ф «Без лица»  (16+)
01.00 Х/ф «Kingsman: Золотое кольцо» (18+)
03.50 Т/с «Папины дочки» (0+)
07.10 6 кадров (16+)

08.00, 07.50 Ералаш (0+)
08.30, 07.20 Мультфильм (0+)
09.15 Мультфильм (6+)
10.00 Уральские пельмени. 
Смехbook (16+)
11.05 Х/ф «Любовь с 
ограничениями»  (16+)
13.15 Х/ф «Бумеранг» (16+)
15.35 Х/ф «Большая свадьба» (16+)
17.20 Х/ф «Помешанный на 
времени»  (16+)
19.25 Шоу «Уральских пельменей» (16+)
21.00 Т/с «Ухожу красиво» (16+)
22.00 Х/ф «Ограбление на 
Бейкер-Стрит»  (16+)
00.15 Х/ф «Вальдо» (16+)
02.35 Х/ф «Патруль времени»  (16+)

Понедельник, 21 августа

05.00, 09.30 Утро России
09.00, 14.30, 21.05 Вести. Местное время
09.55 О самом главном (12+)
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 Вести
11.30, 17.30 60 Минут (12+)
14.55 Т/с «Годунов» (16+)
16.30 Малахов (16+)
21.20 Т/с «Спасская» (12+)
23.25 Вечер с Владимиром 
Соловьёвым (12+)
02.25 Т/с «Тайны следствия» (12+)
04.10 Т/с «Семейный детектив» (12+)

05.00 Доброе утро
09.00 Новости
09.15 АнтиФейк (16+)
09.55 Жить здорово! (16+)
10.50, 17.00 Информационный 
канал (16+)
16.05 Мужское/Женское (16+)
18.00 Вечерние новости
18.40 «Человек и закон» с Алексеем 
Пимановым (16+)
19.45 Поле чудес (16+)
21.00 Время
21.45 Т/с «Семнадцать мгновений 
весны» (12+)

05.00, 09.30 Утро России
09.00, 14.30, 21.15 Вести. Местное 
время
09.55 О самом главном (12+)
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 Вести
11.30, 17.30 60 Минут (12+)
14.55 Т/с «Годунов» (16+)
16.30 Прямой эфир (16+)
21.30 Х/ф «Хитровка. Знак 
четырёх»  (12+)
23.55 Х/ф «Белый тигр»  (16+)
02.00 Х/ф «Анна Каренина. 
История Вронского»  (12+)

08.00, 11.00 Утренние гадания (16+)
08.15 Мультфильм (0+)
10.00  Д/с «Слепая» (16+)
11.15 Секреты здоровья (16+)
11.30  Д/с «Гадалка» (16+)
13.15  Д/с «Знаки Судьбы» (16+)
14.15 «Хорошие новости» с 
Василисой Володиной (16+)
14.30  Мистические истории (16+)
15.30  Д/с «Толкователь снов» (16+)
16.30  Вернувшиеся (16+)
20.30 ЭКСТРА Такси (16+)
21.00 Т/с «Предпоследняя 
инстанция» (16+)
02.30 Х/ф «Брешь» (18+)

08.00, 07.50 Ералаш (0+)
08.30, 07.10 Мультфильм (0+)
09.15 Мультфильм (6+)
10.00 Анимационный фильм «Смешарики. 
Легенда о золотом драконе» (6+)
11.35 Анимационный фильм 
«Смешарики. Дежавю» (6+)
13.20 Уральские пельмени. 
Смехbook (16+)
15.45 Шоу «Уральских пельменей» (16+)
00.30 Х/ф «Новая игрушка»  (12+)
02.45 Х/ф «Любовь с 
ограничениями»  (16+)
04.40 Т/с «Папины дочки» (16+)
06.50 6 кадров (16+)

06.50 Т/с «Улицы разбитых 
фонарей» (16+)
08.30 Утро. Самое лучшее (16+)
10.00, 12.00, 15.00, 18.00, 21.00 Сегодня
10.25, 12.35 Т/с «Пёс» (16+)
15.25 Чрезвычайное происшествие
16.00 Место встречи (16+)
18.45 Т/с «Зимородок» (16+)
22.00 Т/с «Заповедный спецназ» (16+)
02.00 «Своя правда» с Романом 
Бабаяном (16+)
03.50 Инфощит (16+)
04.20 Т/с «Братаны» (16+)

05.00 Доброе утро
09.00, 12.00, 15.00, 18.00 Новости
09.10 АнтиФейк (16+)
09.50 Жить здорово! (16+)
10.45 Подкаст.Лаб (16+)
15.40 Мужское/Женское (16+)
19.55 Куклы наследника Тутти (16+)
21.00 Время
21.45 Т/с «Семнадцать мгновений 
весны» (12+)
23.00 Большая игра (16+)
00.15 Д/с «Вызов». О фильме, 
покорившем космос» (12+)

08.00, 11.15 Утренние гадания (16+)
08.15, 05.45 Мультфильм (0+)
09.15, 01.30 Т/с «Полнолуние» (16+)
10.15  Д/с «Слепая» (16+)
11.30  Д/с «Гадалка» (16+)
13.15  Д/с «Знаки судьбы» (16+)
14.15 «Хорошие новости» с 
Василисой Володиной (16+)
14.30 Мистические истории (16+)
15.30  Д/с «Толкователь снов» (16+)
16.30 Вернувшиеся (16+)
20.30  Т/с «СуперИвановы» (16+)
22.30 Х/ф «Из темноты» (16+)
00.15 Т/с «Императрица Ки» (16+)

08.00, 07.50 Ералаш (0+)

08.30, 07.20 Мультфильм (0+)

09.15 Мультфильм (6+)

10.00 Уральские пельмени. Смехbook (16+)

10.40 InТуристы (16+)

11.20 100 мест, где поесть (16+)

12.25 Х/ф «Знакомство с родителями»  (16+)

14.40 Х/ф «Знакомство с Факерами — 2»  (16+)

16.35 Х/ф «Бриллиантовый полицейский»  (16+)

18.35  Т/с «Ухожу красиво» (16+)

22.00 Х/ф «Вспомнить всё»  (16+)

00.20 Х/ф «Патруль времени» (16+)

02.20 Х/ф «Револьвер»  (18+)

05.00 Доброе утро
09.00, 18.00 Новости
09.10 АнтиФейк (16+)
09.50 Жить здорово! (16+)
10.45, 17.00  Информационный 
канал (16+)
16.05 Мужское/Женское (16+)
19.55 Куклы наследника 
Тутти (16+)
21.00 Время
21.45 Т/с «Семнадцать 
мгновений весны» (12+)
23.10 Большая игра (16+)
00.20 Д/с «Вызов». О фильме, 
покорившем космос» (12+)
00.30 Подкаст.Лаб (16+)

05.00 Доброе утро
09.00, 18.00 Новости
09.10 АнтиФейк (16+)
09.50 Жить здорово! (16+)
10.45, 17.00 Информационный 
канал (16+)
16.05 Мужское/Женское (16+)
19.55 Куклы наследника 
Тутти (16+)
21.00 Время
21.45 Т/с «Семнадцать мгновений 
весны» (12+)
23.10 Большая игра (16+)

05.00, 09.30 Утро России
09.00, 14.30, 21.05 Вести. Местное 
время
09.55 О самом главном (12+)
11.00, 14.00, 16.00, 20.00 Вести
11.30, 17.30 60 Минут (12+)
14.55 Т/с «Годунов» (16+)
16.30 Малахов (16+)
21.20 Т/с «Спасская» (12+)
23.30 Вечер с Владимиром 
Соловьёвым (12+)
02.10 Т/с «Тайны следствия» (12+)
03.50 Т/с «Семейный 
детектив» (12+)

08.00, 11.15 Утренние гадания (16+)
08.15, 06.30 Мультфильм (0+)
09.15, 01.30 Т/с «Полнолуние» (16+)
10.15  Д/с «Слепая» (16+)
11.30  Д/с «Гадалка» (16+)
13.15  Д/с «Знаки судьбы» (16+)
14.15 «Хорошие новости» с Василисой 
Володиной (16+)
14.30 Мистические истории (16+)
15.30  Д/с «Толкователь снов» (16+)
16.30 Лучший друг человека (16+)
20.30  Т/с «СуперИвановы» (16+)
22.30 Х/ф «Брешь»  (16+)
00.15 Т/с «Императрица Ки» (16+)

08.00, 07.50 Ералаш (0+)
08.30, 07.20 Мультфильм (0+)
09.15 Мультфильм (6+)
10.00 Уральские пельмени. 
Смехbook (16+)
11.15 Анимационный фильм 
«Смешарики. Начало» (0+)
13.05 Анимационный фильм 
«Царство против разбойников» (6+)
14.25 Х/ф «Волк и лев»  (6+)
16.35 Х/ф «Без лица»  (16+)
19.25 Шоу «Уральских пельменей» (16+)
21.00 Т/с «Ухожу красиво» (16+)
22.00 Х/ф «Знамение»  (16+)
00.25 Х/ф «Помешанный на 
времени»  (16+)
02.35 Х/ф «Миссия невыполнима — 2» (12+)

06.50 Т/с «Улицы разбитых 
фонарей» (16+)
08.30 Утро. Самое лучшее (16+)
10.00, 12.00, 15.00, 18.00, 21.00, 01.20 
Сегодня
10.25, 12.35 Т/с «Пёс» (16+)
15.25 Чрезвычайное происшествие
16.00 Место встречи (16+)
18.45 Т/с «Зимородок» (16+)
22.00 Т/с «Анонимный детектив» (16+)
01.40 Путь бойца (18+)
03.30 Т/с «Братаны» (16+)
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06.25 Т/с «Улицы разбитых 
фонарей» (16+)
10.00, 12.00, 18.00 Сегодня
10.20 Поедем, поедим! (16+)
11.20 Едим Дома (0+)
12.20 Главная дорога (16+)
13.00 «Живая еда» с Сергеем 
Малозёмовым (12+)
14.00 Квартирный вопрос (0+)
15.00 «Следствие вели…» с Леонидом 
Каневским (16+)
17.00 Своя игра (0+)
18.20, 22.20 Т/с «Зимородок» (16+)
21.00 «Центральное телевидение» с 
Вадимом Такменёвым (16+)
23.00 Секрет на миллион: «Звездные 
дети» (16+)
01.10 «Международная пилорама» с 
Тиграном Кеосаяном (18+)

Суббота,  26 августа

Воскресенье, 27 августа

06.00 Доброе утро. Суббота
09.45 Слово пастыря (0+)
10.00, 12.00 Новости
10.10 Д/с «Вызов». О фильме, 
покорившем космос» (12+)
11.10 Поехали! (12+)
12.15 Видели видео? (0+)
13.15 Символы России (12+)
14.05 Специальный репортаж: 
«Милосердие» (12+)
14.35 Х/ф «Благословите 
женщину»  (12+)
17.00 Д/ф «Роман Мадянов. С 
купеческим размахом» (12+)
18.00 Вечерние новости
18.20 Концерт к 85-летию Иосифа 
Кобзона в Кремле (12+)
19.55 Кто хочет стать 
миллионером? (12+)
21.00 Время
21.35 Сегодня вечером (16+)

06.00, 10.00, 12.00 Новости
06.10, 00.30 Подкаст.Лаб (16+)
06.55 Играй, гармонь любимая! (12+)
07.40 Часовой (12+)
08.10 Здоровье (16+)
09.20 Мечталлион. Прямой эфир (12+)
09.40 «Непутевые заметки» с Дмитрием 
Крыловым (12+)
10.10 Жизнь своих (12+)
11.05 Повара на колесах (12+)
12.15 Видели видео? (0+)
13.25 Х/ф «Одиноким предоставляется 
общежитие»  (12+)
15.05 Д/ф «Наталья Гундарева. О том, 
что не сбылось» (12+)
16.05 Х/ф «Сладкая женщина» (12+)
18.00 Вечерние новости
19.00 Три аккорда (16+)
21.00 Время
22.35 Х/ф «Пласт»  (16+)

05.00 Утро России. Суббота
08.00 Вести. Местное время
08.20 Местное время. Суббота
08.35 По секрету всему свету
09.00 Формула еды (12+)
09.25 Пятеро на одного
10.10 Сто к одному
11.00, 17.00, 20.00 Вести
11.30 Доктор Мясников (12+)
12.35 Т/с «Там, где ты» (12+)
17.50 Привет, Андрей! (12+)
21.00 Т/с «Поворот на счастье» (12+)
01.10 Т/с «Расплата» (12+)
04.30 Х/ф «Цена измены» (12+)

06.10, 01.30 Х/ф «Фото на недобрую 
память» (16+)
08.00 Местное время. Воскресенье
08.35 «Когда все дома» с Тимуром Кизяковым
09.25 «Утренняя почта» с Николаем Басковым
10.10 Сто к одному
11.00, 17.00 Вести
11.30 Доктор Мясников (12+)
12.35 Т/с «Там, где ты» (12+)
17.50 Песни от всей души (12+)
20.00 Вести недели
22.00 Москва. Кремль. Путин
22.40 Воскресный вечер с Владимиром 
Соловьёвым (12+)

08.00, 07.30 Мультфильм (0+)
09.15 Мультфильм (6+)
11.00 «Хорошие новости» с 
Василисой Володиной (16+)
11.30 Вкусно с Ляйсан (16+)
12.00 Женский журнал ТВ-3 (16+)
13.00 Д/с «Гадалка» (16+)
23.00 Х/ф «13-й район: 
Ультиматум»  (16+)
01.00 Х/ф «Под наблюдением» (18+)
03.00 Т/с «Закрытая школа» (16+)
06.00 Тайные знаки (16+)

08.00, 10.00, 07.15 Мультфильм (0+)
09.00 Женский журнал ТВ-3 (16+)
11.00 Секреты здоровья (16+)
11.15 Мультфильм (6+)
13.00 Т/с «СуперИвановы» (16+)
17.00 ЭКСТРА Такси (16+)
17.30 Т/с «Предпоследняя 
инстанция» (16+)
23.00 Х/ф «Челюсти» (16+)
00.45 Х/ф «Иччи»  (16+)
02.30 Х/ф «Из темноты» (18+)
04.00 Т/с «Закрытая школа» (16+)

06.50 Т/с «Улицы разбитых 
фонарей» (16+)
08.30 «Центральное телевидение» 
с Вадимом Такменёвым (16+)
10.00, 12.00, 18.00 Сегодня
10.20 У нас выигрывают! (12+)
12.20 Первая передача (16+)
13.00 Чудо техники (12+)
14.00 Дачный ответ (0+)
15.00 НашПотребНадзор (16+)
16.05 Однажды… (16+)
17.00 Своя игра (0+)
18.20 «Следствие вели…» с 
Леонидом Каневским (16+)
20.00 Новые русские сенсации (16+)
21.00 «Итоги недели» с 
Ирадой Зейналовой
22.20 Ты не поверишь! (16+)

08.00 Ералаш (0+)
09.00, 09.30, 07.10 Мультфильм (0+)
09.40 Шоу «Уральских пельменей» (16+)
11.00, 11.30 ПроСТО кухня (12+)
12.00 100 мест, где поесть (16+)
13.00 InТуристы (16+)
13.40 Анимационный фильм «Сила 
девяти богов» (12+)
15.55 Анимационный фильм «Чинк: 
Хвостатый детектив» (6+)
17.40 Х/ф «Волк и лев» (6+)
19.45 Х/ф «2012» (16+)
23.00 Х/ф «Послезавтра»  (12+)
01.25 Х/ф «Знамение»  (16+)
03.50 Т/с «Папины дочки» (16+)
06.50 6 кадров (16+)
07.50 Ералаш (6+)

08.00 Ералаш (0+)
09.00, 07.20 Мультфильм (0+)
10.00 Шоу «Уральских пельменей» (16+)
11.00 Рогов в городе (16+)
12.00 Анимационный фильм «Смешарики. 
Начало» (0+)
13.55 Анимационный фильм «Чинк: 
Хвостатый детектив» (6+)
15.35 Анимационный фильм «Щелкунчик 
и волшебная флейта» (6+)
17.25 Анимационный фильм «
Мальчик-дельфин» (6+)
19.15 Анимационный фильм «Кот в 
сапогах» (0+)

ПРЕСС-РЕЛИЗ

Более 17 тысячам жителей Иркутской области ОСФР помогло зарегистрироваться на Госуслугах в 
2023 году

В 2023 году более 17 тысяч жителей Иркутской области прошли регистрацию на портале Госуслуг 
через клиентские службы регионального Отделения Социального фонда РФ. Ещё более 26 тысячам 
граждан сотрудники фонда помогли восстановить свою учетную запись.

Регистрация позволяет в дальнейшем получать государственные услуги в электронном виде. На-
помним, на портале можно дистанционно получить 104 услуги Социального фонда России. Самые 
востребованные: установление, выплата и доставка пенсии, распоряжение средствами материнского 
капитала, подача заявления на компенсационную выплату по уходу за нетрудоспособными людьми, 
выплаты пособий семьям с детьми.

Пройти регистрацию можно в любой клиентской службе СФР либо в МФЦ. При себе необходимо 
иметь паспорт и телефон. Гражданину необходимо запомнить свой логин и пароль для дальнейшего 
входа на портал.

4 тысячи семей Иркутской области получают ежемесячную выплату из средств 
материнского капитала 

4 тысячи семей Иркутской области получают ежемесячную денежную выплату 
из средств материнского капитала от регионального Отделения СФР. Ее размер в 
регионе составляет 18 335 рублей для северных районов, а для южных — 14 098 
рублей. Оформить выплату можно на каждого ребенка до 3 лет. 

Право на установление ежемесячной выплаты из средств маткапитала имеют се-
мьи, среднедушевой доход которых не превышает двух прожиточных минимумов на 
душу населения в регионе. При оценке финансового благополучия семьи учитыва-
ется район проживания. В северных территориях Иркутской области среднедушевой 
доход семьи не должен превышать 37 058 рублей на каждого члена семьи, в южных 
— 28 496 рублей. 

Заявление  можно подать в любое время в течение трех лет со дня рождения ре-
бенка через портал Госуслуг либо в клиентских службах СФР либо в МФЦ. Более 
90% заявлений поступает в фонд в электронном виде. Важно при обращении через 
Госуслуги корректно заполнить заявление:

В графе «Состав семьи» необходимо указать всех членов семьи: 
• заявителя; 
• супруга заявителя;
• несовершеннолетних детей;
• детей, находящихся под опекой и детей в возрасте до 23 лет, которые еще 

обучаются по очной форме.
Для каждого члена семьи указать статус:
• заявитель - «владелец сертификата»;
• ребенок, на которого оформляется выплата - «ребенок, давший право на 

выплату»;
• все остальные члены семьи (муж и другие дети) - «иной член семьи».
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16+

Форум, проходивший с 2015 года, брал 
трехлетний перерыв. Это было вызвано 
карантинными ограничениями. Нако-
нец они сняты, и представители вла-
сти смогли снова собраться вместе для 
того, чтобы «сверить часы». Острых тем 
и дискуссий хватало, тем более, что в 
этот раз на форум были приглашены 
эксперты высочайшего уровня.

В работе форума приняли участие за-
меститель директора Центра регио-
нального сотрудничества Московского 
педагогического государственного уни-
верситета Сергей Засорин, специальный 
корреспондент RT Константин Приды-
байло, начальник управления по работе 
с Сибирским федеральным округом АНО 
«Диалог Регионы» Роман Быков, замести-
тель руководителя направления «Личный 
бренд политика» АНО «Диалог Регионы» 
Екатерина Набатникова, телевизионный 
эксперт Наиля Бирарова. Его участников 
поприветствовали сенатор Российской 
Федерации Сергей Брилка и депутат 
Госдумы РФ Антон Красноштанов.

Открывал форум губернатор Иркутской 
области Игорь Кобзев. В приветствен-
ной речи он напомнил о том, что про-
должается консолидация элит региона. 
Недавние конфликты и раздоры ушли в 
прошлое, им нет места в нынешнее не-
простое время. Единая система власти 
в области начинает работать на общие 
цели и интересы – на благо людей. Ко-
манда Приангарья, подчеркнул Игорь 
Кобзев, почти сформирована. Завер-
шить ее формирование должны выборы 
в Законодательное собрание Иркут-
ской области. И тогда система начнет 
работать как единый механизм.

Особое внимание глава региона об-
ратил на важность обратной связи 
представителей власти с людьми: «Мы 
должны постоянно демонстрировать 
эффективную и качественную работу на 
благо Иркутской области и её жителей. 
В современном обществе власти мало 
хорошо работать и достойно выглядеть. 
Представители власти должны быть 
открыты для диалога с гражданами, от-
ветственны перед ними. Наша задача 
сегодня, создавая так называемые му-
ниципальные центры управления, фор-
мировать обратную связь с населени-
ем. Каждый житель Иркутской области 
имеет возможность через современные 
цифровые сервисы обратиться со свои-
ми проблемами к мэру, депутату, члену 
правительства и ко мне как губернато-
ру. Недостаточно просто отреагировать 
на обращение и своевременно принять 
меры. Важно быть готовым вступить в 
диалог, чтобы люди чувствовали, что 
их слышат, понимают, что они важны. 
Необходимо укреплять в них доверие к 
власти».

Губернатор напомнил: сейчас в области 
создается система муниципальных цен-
тров управления. В них будет сосредо-
точена связь с жителями области, там 
будут даваться разъяснения по самым 
важным вопросам, там будут собирать 
наказы, предложения, пожелания и жа-
лобы людей. И не просто собирать, а 
максимально оперативно реагировать 
на них. Это решение назрело давно: за-
прос у людей на общение с властью в со-
циальных сетях крайне высок. По дан-
ным экспертов, на сегодняшний день 
около половины обращений от местных 
жителей поступает властям через соци-

альные сети и мессенджеры. И этому 
запросу необходимо соответствовать, 
как можно быстрее и качественнее ре-
агируя на сигналы с мест.

Важным звеном в механизме обратной 
связи, несомненно, станут депутаты 
Законодательного собрания Иркут-
ской области, которых изберут в сен-
тябре этого года и которым люди дове-
рят право отстаивать свои интересы. 
Те, кто войдет в команду Приангарья, 
собранную в интересах дальнейшего 
развития региона. Их знания, умения и 
опыт, готовность работать на благо лю-
дей и давать конкретные результаты, 
желание трудиться в единой команде 
и отвечать на внешние вызовы будут 
крайне нужны в единой конструкции 
областной власти.

Об этом и говорилось на форуме. Так, 
Роман Быков раскрыл слушателям 
тонкости работы муниципальных 
глав в соцсетях и объяснил, как эта 

работа повышает доверие к власти. 
Константин Придыбайло прочитал 
лекцию о том, как отличить ложь от 
правды и не поддаться манипуляции, 
а также о том, как правильно работать 
с ложной информацией. Екатерина На-
батникова рассказала, какими долж-
ны быть политики новой волны. Наиля 
Бирарова говорила о командной рабо-
те как элементе успешного развития 
организации.

На второй день форума немало внима-
ния было уделено некоммерческому 
сектору Иркутской области. В частно-
сти, начальник управления Губернатора 
Иркутской области и Правительства 
Иркутской области по связям с обще-
ственностью и национальным отноше-
ниям Ольга Куриленкова прочитала 
доклад на тему: «НКО – ключевая точка 
роста в развитии Иркутской области». 
Директор ОГКУ «Ресурсный центр по 
поддержке некоммерческих организа-
ций Иркутской области» Алексей Трут-
нев рассказал о помощи некоммерче-
ским организациям. А исполнительный 
директор Ассоциации муниципальных 
образований Иркутской области Зоя 
Масловская напомнила о роли местной 
власти в развитии территориального 
общественного самоуправления.

На форуме было немало живого об-
щения, практических занятий и дис-
куссий. Но важнее всего то, что его 
участники почувствовали себя единой 
командой и получили новые знания, 
которые наверняка пойдут на пользу 
жителям всех городов и районов обла-
сти. Об этом и сами они немало говори-
ли в кулуарах.

КОМАНДА ПРИАНГАРЬЯ  
ГОТОВА РАБОТАТЬ

Анатолий КРУПЕНЕВ,  
мэр Нижнеудинского района
«У России сейчас новые вызовы. На-
стал тот период, когда все должны 
консолидироваться, работать единой 
командой. На форуме у участников 
была возможность обсудить важ-
ные проекты и приобрести полез-
ный опыт. Только такой сплоченной 
командой мы можем идти вперед и 
добиваться тех результатов, целей, 
которые ставит перед собой область 
и каждый муниципалитет в отдель-
ности».

Максим МОДИН, 
 мэр Шелеховского района
«Форум — это площадка, где про-
водится командное обучение новым 
практикам. Сегодня со стороны гу-
бернатора Игоря Кобзева видны но-
вые требования, правила, которые 
нацелены на командную работу. 
Время сейчас тяжелое, на первый 
план выходит именно команда. Мы 
работаем вместе с губернатором. У 
нас регулярно проходят совещания, 
налажено взаимодействие со всеми 
уровнями власти». 

Сергей СЕРЕБРЕННИКОВ,  
мэр Братска
«Сегодня и современные реалии, и 
позиция губернатора диктуют гла-
вам муниципальных образований 
другой, более современный формат 
работы. Из социальных сетей губер-
натора городские власти получают 
обратную реакцию населения, про-
блематику, над которой надо рабо-
тать. Мы должны стремиться к та-
кому же формату».

Максим ТОРОПКИН, 
 мэр Усолья-Сибирского
«Команда властей должна прежде 
всего работать на благо жителей го-
рода. В это непростое время нуж-
но сгруппироваться всем ветвям и 
уровням власти, чтобы каждый из 
мэров вместе с губернатором и депу-
татами Законодательного собрания 
чувствовал единое плечо, поддержку. 
На форуме мы получили не только 
важную информацию от спикеров, 
но и обмен опытом, общение среди 
мэров. Эти знания обязательно бу-
дем применять на благо наших жи-
телей».

Состоялся традицион-
ный форум «Земля Иркут-
ская», участие в котором 
приняли представители 
власти всех уровней. Бо-
лее 200 глав муниципали-
тетов собрались для того, 
чтобы вместе вырабо-
тать новые стандарты ра-
боты. Ключевая мысль, 
которая звучала все два 

дня форума – надо объ-
единяться ради общей 
цели, учиться слушать 
и слышать людей, отве-

чать на их самые злобо-
дневные запросы.


